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關翰章副校長於去年（2015年）9月接替李石玉如校長，
成為英華女學校1900年創校以來第8任校長，也是首位男性校
長。但關校長對「英華女學校首任男校長」的身份沒有特別感
覺，也沒有刻意記住這一點。他表示：「我希望將來人們記得Mr 
Kwan，不是因為我是男校長，也不是因為我是首任男校長，而
是我秉承了英華服務的精神。」   

他表示，英華首5任校長是倫敦傳道會的外籍傳教士，她們
不論在國籍、文化和語言上，均與學生存在差距，「但為甚麼事
隔多年，同學、校友仍然牢記和愛戴她們？這不是因為她們的外
表，而是那顆關顧學生的心」。關校長上任後經過一間基督教書
店時，看見一座耶穌為門徒洗腳的小擺設，遂買下來放在校長
室，時刻提醒自己，要樹立作為領袖謙卑服事的榜樣。

關校長的父母均是教師，但他坦言在中學和大學階段沒想過
當教師。他在聖保羅男女中學唸完中五後，到加拿大升讀高中，
後來在加拿大滑鐵盧大學（University of Waterloo）主修電腦，
原本計劃從事與電腦相關的工作。但他讀了兩年電腦課程後，整
天撰寫電腦程式「弄得天昏地暗」，覺得如果將來一輩子從事這
方面的工作會比較沉悶。

當年他在加拿大唸高中時，遇到許多很好的基督徒老師，教
會內許多盡心盡責的導師也是老師。他還記得校內一位老師常常
出席香港學生參與的團契活動，雖然她不懂廣東話，但靜靜坐在
某角落，默默陪伴我們。關校長說：「其實那位老師本身任教英
文科，不是團契顧問老師，她對我們的關懷給予我許多啟示，令
我明白教學不只是知識的傳授，而是教導學生做人的態度。」他
表示，那些老師做人的態度、信仰和言行，令他萌生當教師的興
趣。他說：「前人的生命影響到我，我覺得我應該跟隨他們的軌
跡。任職教師的好處是有很多機會進入課室與學生交談，我可以
用生命影響生命。」

關校長自滑鐵盧大學畢業後，1987年在何文田迦密中學任
教電腦和數學。執教鞭一年後，關校長希望接受教師培訓，遂

辭去教職，到香港大學攻讀教育
文憑（Postgraduate Certificate of 
Education），1989年到英華女學校
任教，晃眼在英華度過26個年頭。

關校長上任後，在學校早會
結束後，常常站在禮堂門口與同學
點頭、打招呼。他表示：「我覺得
必須爭取機會接觸學生，如果長期
待在校長室，見到同學的機會不
多。」令他告慰的是，想不到有同
學在撰寫感謝卡時提到他每次早會結束後向她們點頭微笑，原來
「我的舉動她們是感受到的」。

近年有不少傳統名校選擇轉為直資學校，但英華依然堅持保
留津助學校的地位。關校長表示，英華校董會約十年前確曾討論
長遠來說應否踏上直資道路，但校董會基於有教無類的精神，決
定維持津貼學校的地位。關校長曾跟同事說，希望英華在他任內
繼續留在公營學校系統。他認為：「直資不是罪惡，大家不應妖
魔化直資學校，辦學模式多元化本身是好事，但當我們這類歷史
悠久的學校，愈來愈多轉為直資的時候，問題就來了。有些直資
學校每月收取數千元學費，經濟能力欠佳的家庭確實負擔不起，
難免令學校傾向經濟較富裕的家庭。」他表示，一些直資學校向
部分清貧學生提供獎學金，但現實的情況是經濟條件沒那麼好的
學生即使獲發獎學金，「但如果大部分同學由家長駕著名貴房車
接送，自己卻步行回校，感受或許不會太好」。

英華由倫敦傳道會創辦，傳教士當年創校時基於香港女孩子
（尤其是來自清貧家庭的女孩子）缺乏接受教育的機會，希望以
有教無類的精神辦學。關校長說：「我相信大部分校友希望英華
繼續秉承有教無類的辦學精神，學生考進英華，不是因為你家境
是否富裕。」

關校長坦言，直資學校既收取學費，又接受政府資助，在
資源上較公營學校優勝。但他強調：「作為有信仰的人，我們不
應妒忌，神給予我多少資源，我們應好好利用手裡的資源來發
揮。」他同時感謝校友和家長對學校的支持。

 關校長表示，如期完成羅便臣道重建計劃，帶領師生重返
原址，是他任內的主要任務。他指出，舊校平整地基工程已完
成，預計2018年可回歸原址。他表示，新校舍的硬件會帶來許
多新機遇，例如新校舍有可容納200人的小劇場，可舉辦小型話
劇和音樂會，將令課程設計上有更多發揮空間。 

關校長希望今後為學生提供更多擴闊視野的機會，因為他
深信學業成績只是成長過程中的其中一環。去年（2015年）11
月，校方邀請了一些外籍人士，向中六同學講述在一些女性社會
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地位低微的地方存在的人口販賣問題。其中一位講者在自己的國
家身受其害，被迫逃往香港，獲香港教會收容。他表示：「我們
邀請這些人士向同學現身說法，希望增進同學對世界的了解，擴
闊她們的視野。」 

我經常跟學生說，英華這幾年搬到深水埗臨時校舍，相信
是學校歷史中僅有的時間遷離港島區，「我們可否更多關心深水
埗這個社區，而不是只在這個社區唸書？例如了解一下這個社區
是否有不少人住在劏房，或有許多執拾紙皮的長者？我們能否多
做些關心這個社區的事情？」他寄語同學，文憑試成績當然對升
讀大學相當重要，但成績只是長遠人生路上的其中一環。關校長
說：「同學能否有抗逆力面對挫折，或是否有創意，如何在待人
處事、解難能力及面對逆境等方面裝備自己，這反而對日後發展
更為重要。我很希望同學不只將目光盯在將來在文憑試上考取多
少個5**， 如果英華學生拿到許多5**，我當然會很高興，但5**
不是人生唯一達致成功的因素。」

英華過去兩年為學生訂下Confidence with a Heart的目標，並
強調建立同學自信。關校長認為，英華同學作風樸實，普遍潛質
很高，但部分同學有時候可能覺得自己沒人家那麼強，在公開場
合會有怯場表現。他表示：「有時候我們要達致平衡，既要不驕
傲囂張，同時要保持自信。你必須對自己有信心，才能向前多走
一步。」

學校近年加強同學在辯論和話劇方面的訓練，鼓勵同學勇

於 站 出 來 當
領 袖 。 關 校
長 說 ： 「 我
們 鼓 勵 學 生
主動參與，
我最希望培
養學生的特
質是：不怕
與任何人對
話。」

關校長提到近日有一位中六同學跑到校長室，找他討論一
些申請大學的事宜，告訴他較早時有些資料沒有準備。他表示：
「經過數次討論，那位學生後來寫了封信給我，感謝我教曉她一
些需要注意的事項。她在信中說自己原本自信不足，完全想不到
自己有膽量進入校長室。可能學校近兩年提倡同學建立自信，所
以她鼓起勇氣敲校長室的門。」

他在新學年為所有中一學生上兩節宗教課，他告訴學生，
他是英華第8任校長，也是首任男校長，將來會出現第9任校
長。關校長表示：「我跟同學說，你估計下任校長會怎樣介紹
Mr Kwan？她們可能會說Mr Kwan帶我們回羅便臣道，但如果將
來人們記得Mr Kwan任內，同學表現得很有自信，得到其他人尊
重，我高興的程度會高於你們記得我帶你們重返羅便臣道。」

後記：

我與英華女學校有點緣份。1994年，李石玉如校長擔任母校校長，我應校友會邀請訪問李石玉如校長，訪問

稿刊於校友會會訊，當天訪問的情境至今仍歷歷在目。21年後，想不到竟以家長身份訪問了接替李石玉如校長的

關校長。兩位校長風格不盡相同，但同樣平易近人，對教育工作的熱誠不分軒輊。

主席暨替代家長校董
主席  林舜華

先謹祝各位猴年進步！
心想事成！身體健康！

轉瞬間，本學年家長
教師會已經完成了上學期
的 各 項 工 作 ， 其 中 包 括
第 2 2 屆 周 年 大 會 、 家 長

校董選舉、家長義工聚會及〈贏在起跑
線？〉家長講座等活動。本文跟大家見面時，下學期的
活動亦已相繼展開或完成，如：絲網花製作班、中六
午間輕鬆聚餐及滿【FUN】家庭系列之「親子樂悠悠」
旅行等。各項活動詳情可瀏覽本會的網頁：http://www.
ywgs.edu.hk/pta/activities/activities00.htm。

談到活動，當然不得不提由校友會主辦的學校重建
籌款重點活動、如箭在弦的「春季賣物會」了。相信很
多家長已報名參與成為這個活動的義工，又或已購買了
現金代用券，準備到時既可選購超值貨品，又可同時捐
助學校重建基金。

而本會亦應邀負責其中一個銷售攤位；部分貨品由
副主席關慧芬女士負責採購，部分則是絲網花製作班家
長義工的漂亮製成品，再加上
委員謝明偉先生甚有心思的手
工製作，大家當日一定要來我
們的攤位打氣喔！至於謝先生
的手作是甚麼就要先賣個關子
了。更難得的是，前主席黃麗
如女士，組織了一群同樣熱

心的家長義工，負
責一個主打環保概
念的攤位，以全手
工製作貨品，如：
以不宜送贈的回收
校服，製成手作記
事 簿 套 ， 是 否 很
吸引呢？黃女士再
聯繫了為數共十位的前任及現任的執行委員會顧問與成
員（包括老師委員），每人捐助一千元用以購買所需物
料。原來「身遠心莫離」的不只是學生及老師，還有英
華的家長呢！

說了那麼多活動，會否令你產生加入執行委員會
的興趣呢？我懇切地呼籲大家積極考慮在來年參選，因
為每年都有家長委員因女兒畢業離校而需離開執行委員
會；亦有其他成員因種種原因不能在執行委員會裡繼續
服務。所以，新力軍的補充是讓家長教師會的精神及功
能得以傳承下去的一個重要因素，希望有心的家長能參
選作支持；像本屆執行委員便有五位新家長委員加入，
為家教會增添新氣。

在此，衷心感謝已「退役」的去屆執
行委員的貢獻與服務，包括老師委員：廖仲
儀老師、梁日東老師、王麗老師、柯俊達老
師；家長委員：李秀蘭女士、郭賢如女士、
張凱琪女士、梁慧慈女士、王鳳珊女士；當
然更要特別鳴謝榮休顧問：李石玉如校長！
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家長校董  關慧芬

英華女學校暫遷深水埗，
轉瞬間已經幾年了，整體而言
所獲得的種種體驗和經歷均多
於失去的！

今年度我校與英華書院的
家長教師會攜手合作舉辦了兩
項聯校活動。

其實英華書院與英華女學
校有著更親切的關係，因為大
家均是由同一團體：倫敦傳道
會（現名：世界傳道會）創辦

的。而兩個家長教師會合作得相當愉快，相信日後大家
會有更多交流及聯辦活動。

第一項聯校活動是，邀請英華書院的家長到我校參
加由吳思源先生主講的講座。吳先生還盛讚我們兩校家
長積極參與，出席人數之多更是近來少見！

第二項聯校活動是，在2015年12月份，我校獲邀出
席英華書院的聖誕聯歡燒烤活動，我校參與人數達百多
人，500人共樂的場面相當熱鬧，節目內容十分精采，食
物豐富之餘，更有大抽獎，又有集體遊戲。最歎為觀止
的是，英華書院中樂團的演奏，多首動聽樂曲，繞樑三

日，而我校亦有同學演奏古箏，獻唱歌曲，把當晚的氣
氛推到頂峰，「安歌」聲不絕！

在此再次衷心多謝一眾委員的努力和家長的積極參
與，以及得到校方；特別是關校長、周副校長、謝老師
等全面的支持，家長教師會的活動才得以成功！

在此再次預告校方將聯同一眾舊生、家長教師會，
於3月19日舉行大型
的 英 華 重 建 籌 款 活
動：春季賣物會。各
方非常熱心，鼎力相
助，更希望得到大家
踴躍支持！

最後，承蒙各位
家長和校方的信任與
支持，本人當選為今
屆家長校董。日後必
定刻盡己任，履行校
董的職責，與英華大
家庭攜手合作，為英
華女兒創造更美好的
未來！

難得的機遇

顏考頤

謝明偉

家長委員

我家三名女兒都是英華學生；大女兒已畢業，最小的亦已高中。今年參與家長教師
會，主要是因為剛搬了家，由現居可步行回校，參與學校的活動變得方便，亦因為能夠回
饋學校的機會已經不多，所以要趕緊起來行動，把握剩餘的日子。

我是名中學物理教師，對香港不積極培養科技人材這種短視的想法不能認同；因這實
不利社會均衡及可持續的發展。自2006年開始，我一直擔任 HK-TREE 科技比賽的義工，並
曾在任教港島區另一所女校的4年裡，積極鼓勵同學參加各項科技比賽，親身見證巾幗的科
技實力。雖然英華這百多年來為社會培養了不少人才，在各方面都有出色的表現及貢獻。
只是在各項公開的科技比賽中，卻較少見到英華女兒的身影。盼望如果有機會，希望能夠
提供自己的經驗及器材作後勤支援，讓同學可以有多一個發展潛能的選擇。

方淑煒

各 位 家 長 、 老
師 ， 大 家 好 !  我 是
Wendy方淑煒，英華家
長教師會的新丁，我的
囡囡今年剛加入英華這
個大家庭，而我也非常
榮幸能加入家長教師會

擔任總務一職。在過去數次的會議中，讓我認識到家長
教師會的日常運作，感受到老師團隊及家長對學校，特
別對學生的愛護及關心。還有一隊龐大的家長義工團隊
作為後盾，支持及協助各項家長教師會的活動，令我十
分感動。希望今年能在家長教師會中學習互相配搭、彼
此服事，令各項活動得以順利完成。

大家好！ 若家長是學校義工的話，或許我曾聯絡
你為某學校活動當義工服務。 對！我是應屆家長教師
會的聯絡之一 ：Bella 顏考頤。謝謝家長熱誠的回應

我的來電，得著大家的回應，使我
可以很快找到義工幫忙，讓家校

活動得以很順利進行，而我們
也就帶著收成回家（滿足的
笑著）。躲在家裡太久，不
太懂事，藉此機會感謝大家
對我表達力不足的包容， 謝
謝！最後想說，我們聯絡組會

努力聯絡你們。
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感恩女兒進入英華這個大家庭，從入學至今幾乎每天都
聽到她或興奮或喜悅的描述。這美好的一切讓身為家長的我
感到欣慰，而我也有幸成為家長教師會的執委。在參加了家
長教師會這數月裡，確實受益匪淺。與這群無私奉獻、真情
真義的家長，結合師生龐大的力量，時刻共同努力地策劃、
實踐及完成家長教師會的事務，使身為教育工作者的我，有
新的體會。作為英華新家長，期望自己在未來的六年裡，能
盡綿薄之力，為家校合作貢獻一份力量。謝謝！

張燕飛

各位家長大家好！我是李達

明老師，任教物理和高年級數學

科。非常榮幸今學年加入英華女

學校家長教師會擔任文書一職。

在此希望能在家長教師會盡一分

力，協助其他家長委員籌辦今年

各項精彩的活動。

我是一個不斷轉型的教師，在多年教學生涯中，

我曾經任教不同的科目。從最早期教授初中英文科、經

濟與公共事務科，隨後轉教經濟科；回到母校工作後，

又學習教授會計，在新高中學制下，最終變身成為通識

科的教師。面對轉變帶來的挑戰，我領悟到「變幻原是

永恆」的道理，明白了凡事要勇敢嘗試和不斷學習，轉

變原來並不可怕。縱然如此，近日有感世代急劇轉變，

當中的人和事，每每令我感到有點措手不及。所以我理

解為人父母的挑戰和憂慮；因為孩子面對的未來，是我

們不能明白和難以想像的。為此我樂意成為各位家長的

朋友和緊密的伙伴，一同思考我們應該怎樣作，才能把

上帝託付我們的產業，育養成材，讓她們面向世界，走

進未來，成為世代的祝福！

各位家長，大家好！十分榮幸能加入家長教師會

這個大家庭，盼望能與各委員攜手合作，為學生建構一

個理想的學習環境。

黃老師於1995年與英華結緣，1996年正式入職。在

本校任教中國語文及中國歷史科，在校內推動接龍小說

創作，為本校舞蹈隊顧問老師。

大家好！我是任教中文和普通話科的黃子莊老

師。很高興今年加入家長教師會，擔任康樂的工作。

當上父母後，我更明白家長對子女的養育用心，也欣

賞各家長委員為了孩子而付出的努力。希望今年能獻

出微薄綿力，為各位舉辦有意義的活動！

李達明

副校長  周小鳳
黃惠芳

黃蓉詩

黃子莊

張冠華

老師委員

我是張燕飛（Joyce），在廣州出
生，十多年前來港，有一兒一女。囝囝今
年中六（17歲），囡囡今年在英華就讀
中三。擅長烹飪的我之前一直從事酒店工
作，近年因腳踝受傷，需在家休養。故今
年參加家長教師會，希望盡一點綿力，為
學校服務，免得在家浪費光陰！
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4E班同學  謝信知

劍橋遊學之旅

古語有云：
「讀萬卷書，不
如行萬里路。」
感 謝 父 母 ， 去
年（2015年）
8月，我有幸能
到英國遊學。

起 初 ， 我
對這個英國遊

學團沒有抱太大的期望，因為向來父母不太
同意我參加這類活動，認為沒有甚麼必要，而且費用高
昂。豈料母親出席完簡介會後竟然覺得很吸引，反過來
說支持！就這樣我參加了這個劍橋之旅。

英國對我來說是個神聖的地方，自小就已經很嚮
往，這次能去英國，讓我歡喜雀躍了好一會。出發前
夕，我甚至整晚緊張得難以入睡。經過十多個小時的旅
程，我終於到抵英國，實現了我的願望，踏上這片我日
思夜想的土地。

到了邱吉爾學院（Churchchill College）後，我們被
分配到不同的組別裡，每6個人一組跟隨一個學長，展開
了我們在這裡為期15天的共同生活。

抵達英國的第二天，我們開始了充實的學習生活，
每天都要上不同的課，聽各種各樣的講座和到著名的景
點和博物館參觀。雖然我們每天的時間都被密密麻麻的
行程填得滿滿，甚至有時還相當的趕急，但我卻能從中
感受到無限的樂趣。可能是因為劍橋校園是個地靈人傑
的地方，到處都散發著自由輕鬆的氛圍吧。來到這裡，
放下了為考試而學習的壓力，即使忙碌，我仍然對這樣
的生活感到十分享受。

其中最讓我感受深刻的是上生物課。我向來就對生
物科有興趣，再加上老師的教導十分生動，令我對每一
堂生物課的印象都十分深刻。在香港中三那年已學過人
體消化系統和酵素的基礎知識。而這次在生物課堂上我
們可以運用和實踐所學的，不但親身體驗食物消化的過
程，還能自己設計實驗，甚至親手解剖羊心。我特別喜
歡自己設計實驗的部分，因為在香港鮮有這樣的機會，
能讓我們跟隨自己的想法做自己心目中想做的實驗，不

用死板地跟從已經被設計好的實驗和規定去學習。我覺
得由自己親身去考慮和設計實驗，結果無論是成功還是
失敗，也是個很寶貴的學習經驗。

在這短短的15天裡，最大的得著是增加了自信
和得到組員和學長深厚的友誼。記得初到英國，總是
對自己的英文沒有信心，總是害怕自己的會話文法有
錯誤，常常不敢開口以英文表達自己的意見。但漸漸
地，受到周圍環境的影響，我竟也逐漸變得有信心主
動發言，不再思前想後，主動與陌生人對話。經過這
15天的同儕相處，我和組員以及學姐都建立了深厚的
感情，留下讓人哭笑不得卻又難忘的回憶。大家在離
別時，都不捨地哭了。

這次英國之行擴闊了我的視野，親眼認識到世界是
多麼遼闊。獨自身處異鄉的生活也令我更成熟和獨立，
同時也讓我深刻反思香港與英國的教育制度。我認為香
港教育正正缺乏自由，刻板的制度規範了學生的創意，
令學生變得被動，難以發揮潛能。如果有機會，我多麼
渴望能升讀像劍橋這樣的大學。為了實現這個願望，從
今天開始，我要更加努力讀書和學習，以期能進入優秀
的大學。只有這樣，才能報答父母多年來的養育深恩和
諄諄教誨。在此我要再一次感謝父母，那麼用心良苦地
讓我參加這個英國遊學團，亦感謝黃蓉詩老師和王小桃
老師遠渡重洋的帶領，讓我獲益良多，終生受用。
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〈不信贏在起跑線〉講座後記

家長  孫家儷

這是我第一次聽吳
思源先生的講座， 題目

「不信贏在起跑線」對我
來說十分吸引，因為我也有

相同的想法。

講座開始時，有一句話令我覺得一定要留心聽
的，就是：「人生有長，也有短，但我們每一個都想
長命百歲，所以，我們要當人生是跑馬拉松！要像長
跑選手一樣，留前鬥後！」 那麼為甚麼現在的家長
認為小朋友要贏在起跑線呢？

根據吳先生所講， 我們作為家長的主要可從以
下5方面培養孩子：

健康

大家想想，如果人生等於長跑，我們一定要有
健康的體魄，如果體弱多病，那有可能跑到人生終
點？如何令孩子健康，我想不必多講，每位家長都
應該知道。

自理能力

現今香港小孩除了有父母照顧外，大部分還有
一位家傭幫忙。家傭的工作其實是減輕父母打理家裡
細務，如：清潔家居、洗衣弄飯，照顧小孩。但現在
的「照顧」，是大小事務都得幫小孩子做好，辦得妥
當，即如：洗澡、穿衣服、綁鞋帶 ，甚至孩子連自
己的衣物放在那裡都不大清楚！

培養良好嗜好、興趣

其實甚麼是良好興趣？個人的興趣是由自己發
掘出來的。看書、聽音樂、游泳都是興趣的一種。到
海灘暢泳是一種樂趣，一旦把游泳這種興趣轉為興趣
班，游泳變成賽事，那就不再是興趣了。家長如能與
孩子有共同的興趣的話，大家就可以有多一點親子的

時間了！

有志向

志 向 分 大 、
中、小，由小志
向開始，鼓勵孩
子先做好小事，
例如：執拾自己
的房間、書包； 
打雞蛋打得好，
家長就要鼓勵！
中志向就可以定
下每星期要助人
為樂，幫忙做家
務。大志向就要對社會有貢獻，父母先做個好榜樣，
因為父母對孩子影響十分大！

建立胸襟

作為家長，一定要以身作則，引導孩子看到快
樂從那裡來。因他們大部分眼中只有自己，太自我中
心！但其實這也是無可厚非的。因為孩子自小享受父
母為他們所做的一切，盡一切能力滿足孩子，令到孩
子只關心自己的好處和利害；相反，如果家長和孩子
明白到，自己的心中不老是想著自己，他的快樂其實
可以是來自隨遇而安，培養一份豁達與從容的胸襟和
生活態度。即使出外旅行，也應是增廣見聞，而不是
吃喝玩樂！

而家長最好由自己管教孩子，盡量不要假手於
人，教好孩子要學會照顧自己，懂得弄飯洗衣，建立
良好的品格和品味，培養高尚的氣質，不要粗鄙淺
陋，學好三文兩語，全人成長。

贏在起跑線其實只會是個「三」輸局面：小朋
友輸！父母輸！教育及學校輸！希望大家快點醒覺！
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第二十二屆 (2015-2016)家長教師會執行委員會
顧　問：關翰章校長

主　席：林舜華女士

副主席：關慧芬女士  周小鳳副校長 

秘　書：王堅臣先生  李達明老師

司　庫：謝明偉先生  梁錦華老師

聯　絡：顏考頤女士  張燕飛女士 謝淑珍老師

康　樂：劉振天先生  李丹蕾女士 黃子莊老師

總　務：廖方淑煒女士 張冠華女士 黃惠芳老師

宣　傳：譚佩珊女士  顏培玲女士 黃蓉詩老師

2015香港中學文憑試 
英華女校與全港考生成績比較

四科核心科目達3322或以上百分比

全港考生  35%

英華女校  88%

各科成績5級或以上百分比
英華成績 全港成績
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春季賣物會預告

  本校重建計劃之籌款小組將於2016年
3月19日（星期六）舉辦「春季賣物會」，
以期為學校重建事工籌款100萬元。現誠
邀各位以基督「五餅二魚」之啟悟，不吝
多少，共同分享，參與盛事。賣物會貨品
由英華校友及各界友好捐贈，品類繁富別
致。現場更有攤位遊戲、學生表演，並邀
得英華小學鼓隊參與演出。
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英華女校家長教師會
2015/2016 年度財政預算

英華女校家長教師會
2014/2015 年度財政報告

收入   

2015/2016會費 85,500.00  

教統局資助 15,129.00  

英語會話班學費 30,150.00  

   130,779.00 

支出

資助 體育部活動 10,000.00  

 學生會活動 5,000.00  

 領袖訓練 5,000.00  

 悅書林印刷費 19,440.00  

 全校閱讀獎勵計劃 4,000.00  

 中、英文圖書 5,000.00  

 刊物「號角」 (四期、中一派發) 5,000.00  

英語會話班導師費 29,430.00  

短訊費  7,000.00  

關懷中六畢業生活動 12,000.00  

出版會訊 14,000.00  

滿FUN家庭系列（連旅行）  20,000.00  

畢業禮獎學金 6,500.00  

茶點-周年大會 2,400.00  

茶點-其他  1,500.00  

生果日水果 1,800.00  

雜項  500.00  

影印及文具 800.00  

學生聖誕聯歡禮物 1,000.00  

環保小組 500.00  

春季賣物會攤位製作費 8,000.00  

   158,870. 00 
  預計盈餘(虧損)  (28,091. 00)

  預計累積盈餘 86,020. 10 

學校消息

春季賣物會預售

2015年10月10日，教師
或校友大使及部分家長
獲邀出席預售展銷推介
會，並有超過120人出
席於2016年1月16日舉
行的預售會。

收入
2014/2015會費 86,940.00 
教育局資助 14,989.00 
英語會話班學費 24,750.00 
利息  0.93 
   126,679.93 
    
支出    
資助 體育部活動 9,984.00  
 學生會活動 5,000.00  
 領袖訓練 5,000.00  
 悅書林印刷費 19,080.00  
 全校閱讀獎勵計劃 6,063.00  
 中、英文圖書 4,573.65  
 刊物「公民之聲」 (一期、全校派發) 5,800.00  
 刊物「號角」 (四期、中一派發) 1,710.00  
英語會話班導師費 25,530.00  
短訊費  16,750.00  
關懷中六畢業生活動 8,621.10  
出版會訊 10,000.00  
滿FUN家庭系列 14,302.90  
畢業禮獎學金 6,000.00  
茶點-周年大會 2,059.00  
茶點-其他 585.00  
生果日水果 1,600.00  
雜項  212.50  
影印及文具 930.50  
學生聖誕聯歡禮物  1,069.00  
環保小組 169.00  
115週年校慶校刊賀詞 6,000.00  
校慶聚餐鷄蛋花製作費 714.30  
   151,753. 95 
  本年度盈餘(虧損)  (25,074. 02)
  上年度結存 139,185. 12

  累積盈餘  114,111. 10 

籃球隊榮獲校際籃球比賽
（第一組別）冠軍。

粵語朗誦隊（中二甲
班）及普通話朗誦隊
（中一乙班）在第67
屆校際朗誦節中分別
奪得季軍及亞軍。

英語集誦隊在第67屆校際
朗誦節中榮獲第一名。

籃球隊及排球隊分別在精英籃球比賽及精
英排球比賽中躋身最後八強。

115周年校慶紀念特刊於2015
年11月出版。

五乙班馬燕茹同學於2015年全國公路
自行車少年錦標賽（女子甲組）的個
人公路計時賽及個人公路大組賽中分
別奪得冠軍及季軍。三乙班趙蕙芸同
學在同一錦標賽（女子乙組）的個人
公路大組賽及個人公路計時賽分別奪
得冠軍及第五名。

英語辯論隊於2015年12
月10日舉行的中學校際辯
論賽中奪得冠軍。


